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FECHA: JULIO 12 de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Boquetazo a taller" 

 “Supervisa Paco Olvera trabajos en zona urbana” 

 “Primera ruta del Tuzobús costeará segunda troncal” 

 “Primera línea del Tuzobús dará recursos para la segunda” 

 
“Crece vivienda de interés social” 

 
“¡Habrá aeropuerto!” 

 “ESTUDIAN TARIFA” 

 “Arrasan con dudas sobre el Tuzobús” 

 
“Eruviel pide suavizar más Hoy No Circula” 

 
“Ponen a prueba reforma educativa” 

 “Banxico confirma mejora económica; exportaciones, el motor del crecimiento” 

 “EU: exigen magnates aprobar ya la reforma migratoria” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
“No se generó información” 

I N S T I T U C I O N E S  E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O    E S T A T A L 
Criterio-Recorre gobernador obras metropolitanas: La modernización de un dren pluvial en Pachuca, así como la 
implementación de infraestructura urbana moderna y de calidad, son parte de los trabajos que el gobierno estatal ha 
desarrollado en la zona metropolitana de la capital hidalguense en beneficio de los ciudadanos. Durante un recorrido por las 
diferentes obras realizadas, o en proceso, el gobernador Francisco Olvera Ruiz supervisó que los trabajos correspondan a las 
necesidades de la ciudad. Acompañado en su recorrido por miembros de la sociedad civil, empresarios y medios de 
comunicación, el mandatario estatal constató que una de estas acciones permitió la modernización de un dren pluvial de 
Pachuca, mismo que se inició en la avenida Juárez y se concluyó en la comunidad de Téllez, el cual tendrá más de 15 años de 
vida útil. De acuerdo con el secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar, para tal efecto 
se construyeron mil 300 metros del dren, gracias a la inversión de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 
Intermunicipales (Caasim), además de la recuperación de áreas verdes, en colaboración con la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales. Posteriormente Francisco Olvera, quien iba acompañado además por su hijo Paco, recorrió el bulevar 
Felipe Ángeles, deteniéndose frente a las instalaciones del Hospital del Niño DIF, en donde conoció el avance que lleva la 
infraestructura vial, así como la convivencia que la obra tiene con el medio ambiente y la zona en donde existen piezas 
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clásicas del trabajo minero, que caracteriza a Pachuca. Respecto a las obras del sistema de transporte colectivo llamado 
Tuzobús, Olvera Ruiz destacó la negociación con todos los empresarios del transporte público misma que, explicó, se dio sin 
contratiempos y comprometiendo la transparencia para integrar una sola empresa que será la responsable de operar el 
Tuzobús, dando con ello certidumbre y tranquilidad a las y los hidalguenses. Por último, Olvera anunció la construcción del 
drenes pluviales en Pitahayas, el cerro de San Cristóbal y La Providencia, mismos que evitarán en lo subsecuente los 
encharcamientos severos que se generan con las lluvias en Pachuca y los municipios colindantes. (Redacción, página 04) 
 
Milenio-Nuevo transporte trae obras complementarias (Redacción, página 07) 
Uno más Uno-JFOR impulsa grandes obras para una gran ciudad (Redacción, página 05) 
Criterio-Operará el Tuzobús a partir de enero 2015: Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, recorrió las obras 
del Sistema de transporte masivo Tuzobús, el cual se prevé podría operar a partir de enero de 2015. Acompañado por 
funcionario de la administración estatal, el mandatario de la entidad dio a conocer que el proyecto en su totalidad reporta 55 
por ciento de avance y será en octubre o noviembre cuando se concluya con la infraestructura y se comiencen con las 
primeras pruebas de operatividad. Luego de recorrer las obras construidas en plaza Juárez, como el dren pluvial; en el 
bulevar Felipe Ángeles con los puentes, y el carril confinado, se destacó que la licitación de las estaciones está aún pendiente, 
pues a petición de los vecinos organizados del Centro Histórico, las que se ubiquen en este tramo, tendrán que ser 
arquitectónicamente armoniosas. Sobre el costo del pasaje, se destacó que el precio estará entre los 8 y 9 pesos, mientras 
que las 19 rutas alimentadoras podrán costar un mínimo de tres pesos. Sin embargo, el costo definitivo será determinado una 
vez que se hagan las primeras pruebas de operatividad y se cuente con una perspectiva del tecnólogo que habrá de poner en 
función la primera troncal del Mercado Hidalgo a Téllez. (Miriam Avilés, página 04) 
 
Crónica-Tuzobús alcanza 55 por ciento de avance (Alberto Quintana, página 03) 
Síntesis-Tuzobús iniciará viajes en 2015 (Redacción página 06) 
El Independiente-Aún sin definir tarifa de pasaje de Tuzobús: Olvera: El gobierno de Hidalgo analiza el costo del 
pasaje del Tuzobús, aunque la idea es que no rebase los ocho o nueve pesos, informó el mandatario Francisco Olvera Ruiz, 
quien expuso que hasta el momento aún no es definido. Además, tras finalizar recorrido por la infraestructura del proyecto en 
la capital, el gobernador estatal calculó que la tarifa de las rutas alimentadoras sería entre dos o tres pesos. “Los cálculos 
están orientándose en que (el precio) sea lo más bajo posible y que permita la operación del sistema.” Si el usuario paga en 
efectivo debe comprar un boleto para cada viaje, pero si lo hace con tarjeta electrónica del sistema de transporte masivo le 
dará acceso a rutas alimentadoras y al Tuzobús. El objetivo es que aquella persona que utiliza tres transportes y que paga 
actualmente 21 pesos, erogue con el Tuzobús entre nueve o 10 pesos máximo e incluso tal cifra pudiera disminuir, según 
análisis de autoridades estatales. Olvera expuso que la clave para garantizar el funcionamiento del Tuzobús son las rutas. “El 
sistema no solo contempla el corredor central, sino líneas alimentadoras que serán reconcesionadas a vehículos especiales”. 
Lo que falló en otros estados que proyectaron un sistema de transporte masivo fue la ruta alimentadora, ya que sin ella 
únicamente se vuelven usuarios los que tienen acceso a la calle principal. Argumentó que por lo general los habitantes de 
Pachuca utilizan en promedio de dos a tres transportes como parte de sus actividades cotidianas. Además, autoridades 
estatales anunciaron la construcción de drenes pluviales en Pitahayas, cerro de San Cristóbal y La Providencia, para evitar 
encharcamientos que ocasionan lluvias en la zona metropolitana.  
Obras. 

§ Autoridades invirtieron 856 millones de pesos, para el desarrollo de la primera línea troncal  
§ Modernización de mil 300 metros del dren pluvial de Pachuca, inició en la avenida Juárez y concluyó en la comunidad 

de Téllez, con 15 años de vida útil Modernizaron 159 tomas de agua potable en avenida Juárez, al sumar mil metros 
de tubería  

§ Remodelación y construcción de 15 puentes peatonales en Pachuca, de los cuales ocho son nuevos y siete 
restaurados a lo largo del bulevar Felipe Ángeles. 

  
 Los cálculos están orientados en que (el precio) sea lo más bajo posible y que permita la operación del sistema” 
Francisco Olvera Ruiz  
Gobernador de Hidalgo 
 
Diseño operacional 
 

§ Servicio público de transporte masivo de pasajeros 
§ Servicio de ruta troncal 
§ Un servicio de ruta paradora 
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§ Cuatro servicios de rutas exprés 
§ 19 rutas de alimentación en cinco cuencas de servicio 
§ Una terminal en el sur (patio Téllez) 
§ Un centro de control 
§ Características de corredor uno Centro-Téllez 
§ 16.5 kilómetros del corredor (carril exclusivo y preferencial) 
§ 160 kilómetros de rutas alimentadoras 
§ Horario de operación del SPTMP de 5 a 23 
§ Demanda: 125 mil viajes por día 
§ Flota operacional del SPTMP: 134 unidades 
§ 43 autobuses padrón de 12 metros (80 pasajeros) 
§ 43 autobuses de ocho metros (50 pasajeros) 
§ 48 vagonetas (15 pasajeros) 

 
(Víctor Valera, página 03) 
 
Milenio-Primera ruta del Tuzobús costeará segunda troncal (Axel Chávez, página 06) 
Plaza Juárez-Primera línea del Tuzobús dará recursos para la segunda (Natalia López, página 3A) 
El Independiente-Nuevo Sistema de Justicia Penal para este año y principios del próximo: Olvera: La sociedad 
exige justicia pronta y expedita y quienes poseen responsabilidades públicas tienen la obligación de proporcionarla, declaró el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, en la conmemoración del Día del Abogado y la entrega de la presea Alfonso Cravioto 
Mejorada. Luego de galardonar al abogado postulante Sabino Ubilla Islas, Olvera reconoció que la implementación del Nuevo 
Sistema de Justicia Penal no tiene discusión al ser mandato constitucional. Por lo que Hidalgo sumará de forma gradual su 
implementación, primero en Pachuca y, posteriormente, en los distritos judiciales de Tulancingo, Tula y Huejutla, zonas con la 
mayor carga de trabajo en materia. Frente a integrantes de barras, colegios y litigantes provenientes de diversas regiones de 
la entidad, el mandatario comentó que “ser abogado requiere conocer y entender las necesidades de la gente”. Acompañado 
por los titulares de los poderes Legislativo, Ernesto Gil Elorduy; y Judicial, Juan Manuel Llaguno, el jefe del Ejecutivo estatal 
confirmó que en Hidalgo los tres órdenes de gobierno trabajan de manera conjunta y respetuosa a fin de conservar la paz. 
Reconoció en Sabino Ubilla Islas, a un postulante comprometido con la justicia, quien siempre se conduce con los valores de 
la honestidad y la integridad para sus representados. Subrayó que a lo largo de esta extraordinaria profesión, Sabino Ubilla es 
maestro de otros abogados, a los que enseñó valores que los guían en el camino de la justicia. En su oportunidad, el 
galardonado agradeció su postulación por parte de la Barra Mexicana Colegio de Abogados de Hidalgo, quien lo propuso para 
reconocer su trabajo y esfuerzo dentro de la abogacía. (Redacción, página 02) 
 
Criterio-“Justicia debe ser pronta y expedida” (Redacción, página 08) 
Crónica-Reconoce JFOR valía de abogados (Redacción, página 02) 
Síntesis-Conmemoran día del abogado (Dolores Michel, página 10) 
El Sol de Hidalgo-La justicia debe ser pronta y expedita para que cumpla las exigencias de la sociedad 
(Redacción, página 10A) 
Uno más Uno-Justicia pronta y expedita para que cumpla exigencias de sociedad: JFOR (Redacción, página 04) 

P L A N O    M U N I C I P A L 
Criterio-Veloces, asistentes, no sólo diputados: Eleazar: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, dijo que no 
todas las multas emitidas a 18 vehículos oficiales del Congreso local fueron provocadas por los legisladores. De acuerdo con el 
edil, las unidades detectadas por los radares por exceder el límite de velocidad también son conducidas por asistentes o 
personal de los diputados locales. “En este caso, nosotros no podemos saber si es de un diputado, de un funcionario; está 
registrado (el auto) a nombre del Congreso del estado o de gobierno del estado. De manera individual, ellos sabrán quién 
trae cada vehículo”, justificó el presidente municipal priísta. No obstante, señaló que todos deben respetar los límites de 
velocidad marcados por el programa Destino Seguro: 80 kilómetros por hora. “Aquí todos somos ciudadanos, todo tenemos 
responsabilidades ciudadanas, independientemente del puesto o cargo público que pudiéramos tener. “La invitación sería que 
nosotros (funcionarios y servidores públicos) deberíamos ser los primeros en poner el ejemplo”, mencionó García. De acuerdo 
con el reglamento vial, sólo ambulancias, patrullas o unidades ministeriales pueden exceder los límites de velocidad, siempre 
que vayan a atender una contingencia. El edil priísta reconoció que en estos casos es complicado establecer cuándo las 
unidades oficiales van a una emergencia o acuden a un llamado; sin embargo, se confía en la ética del personal, pese a lo 
cual la autoridad hace la observación correspondiente y se les notifica. (Emmanuel Rincón, página 09) 
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Crónica-Compromiso no es de palabra, acciones demuestran el trabajo: Es un compromiso entregar obras como las 
recién inauguradas en San Antonio El Desmonte; actualmente el ayuntamiento trabaja en diversas obras de alto impacto en 
toda la ciudad. Fue el pronunciamiento del titular del Ejecutivo en Pachuca, Eleazar García Sánchez. Puntualizó que una de las 
prioridades para su administración es generar acciones de obra pública para todos los sectores de la capital hidalguense de 
ahí que asumió el compromiso de mantener el trabajo y apoyo constante a los habitantes de barrios y colonias como San 
Antonio El Desmonte. “El ayuntamiento trabaja en acciones de manera responsable y además todas están encaminadas a un 
alto beneficio social en la capital del estado”. El presidente municipal de Pachuca resaltó, ante habitantes del lugar, que la 
entrega de la pavimentación para las calles 18 de Marzo y 30 de Abril, forman parte del programa “En Concreto Tu Calle”, el 
cual avanza a “paso firme”. Así mismo, el edil hizo entrega en la colonia Rubirosa de siete mil metros de guarniciones, 
además de que se realizaron obras como el mejoramiento de la Unidad Deportiva Municipal, que este verano recibirá la 
estancia de niños y niñas de la ciudad. Añadió que este programa cuenta con una amplia atención en la ciudad, por lo que 
hasta el momento han hecho entrega de 50 calles en beneficio de pobladores de Pachuca. Hizo el compromiso de mantener 
la ejecución de obras, por lo que solicitó el respaldo de la población para que por medio del pago puntual del impuesto 
predial, la presidencia tenga la capacidad de realizar mayor cantidad de obras. En nombre de los beneficiarios, Sara Ortiz 
Orozco, expresó su satisfacción porque las autoridades municipales atendieron con las estrategias adecuadas los 
requerimientos de su colonia, que “ahora luce una mejor imagen urbana”, aseveró. (Milton Cortés, página 05) 
 
Milenio-Entregan pavimentación de colonias de Pachuca (Redacción, página 09) 
El independiente-Entrega alcaldía pavimentaciones en dos colonias (Redacción, página 06) 
Uno más Uno-Entrega EGS obras del programa “En concreto tu calle” en colonias (Redacción, página 07 ) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S  L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
¡No más Oxxos! 
 
Efectivamente, han aparecido como plaga particularmente en Pachuca y los municipios circunvecinos. Incluso en San Agustín 
Metzquititlán, está ubicado uno a unos cuantos metros de “La Chingada”, ese depósito de cervezas que despacha a orilla de 
la carretera federal México-Tampico, vía corta a Huejutla. 
 
Pero, el gobernador, Francisco Olvera Ruiz, ha dado una orden tajante: que los presidentes municipales o las asambleas 
municipales no otorguen un permiso más para ese tipo de negocios que dañan seriamente la economía local. 
 
“Por cada Oxxo que abre, se cierran tres tienditas locales y eso no lo vamos a permitir”, dijo así, claro, contundente, cuando 
el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, José Carreño, le interrogó sobre la forma en que se ubicarán tiendas de 
autoservicio en las paradas del Tuzobús. 
 
De inmediato llamó al subsecretario de Obras Públicas, Marco Antonio Rico Moreno, para indicarle ver el tema y promover la 
instalación de tiendas “Tuzo exprés”, que a diferencia de los Oxxo, que sólo son concesionarias, se llevan el 70 por ciento de 
la utilidad a sus matrices sea en el Distrito Federal o en nuevo León, “Tuzo exprés” serán franquicias para el comercio local y 
los dueños pagarán impuestos en Hidalgo. 
 
La medida fue aplaudida por un “espontáneo”, un ciudadano que se acercó al sitio donde concluía un recorrido por las obras 
del Tuzobús. “Están acabando con nuestra economía señor gobernador, por eso aplaudimos su decisión”. 
 
¿Quién ha tolerado la invasión de Oxxos? Las presidencias municipales, dijo el gobernador y junto a él estaba el alcalde de 
Pachuca, Eleazar García Sánchez, quien hizo mutis. Aunque sabemos que Pachuca es la ciudad donde más tiendas de color 
rojo y amarillo existen, además de El Arenal, Actopan y Mineral de la Reforma, sin dejar de lado Tizayuca, municipio que se 
debe comentar aparte. 
 
Por lo pronto hay la idea de frenar el aniquilamiento de la economía local, con el irremediable cierre de pequeñas tiendas que 
de un modo u otro motiva al comercio en pequeño. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que a quienes se les ha frustrado el intento de hacer quedar mal al alcalde de Cuautepec, Gerardo Olmedo, es a la 
estructura priista de aquella región, toda vez que no han podido congregar a la población suficiente para hacer sus 
manifestaciones afuera de la presidencia, pues dicen que en el último intento que fue apenas el jueves pasado, los priistas 
apenas reunieron a un puñado de personas y mejor decidieron posponerla por falta de quórum. 
  
:Que quien dicen ya se creyó el nombramiento que le acaban de dar, es el director de Tránsito de Tulancingo, Pedro 
Pablo Olvera, quien llegó al puesto casi de milagro, pues lo suyo es entrenar a niños en el deporte de judo; sin embargo, 
dicen que ya llegó a descomponer la vida relajada que tenían los elementos de tránsito, a quienes ya les incorporó más tareas 
de las que tenían, lo que no fue bien visto entre los agentes. Dicen que hasta humanitario resultó el nuevo director, pues 
pidió a los policías que si se encuentran indigentes los lleven a algún refugio para que no se mojen con los aguaceros. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Función Sabatina… 
 
LA ESTELAR 
 
Martha López vs Guadalupe Orona 
La pelea de esta semana se da en el contexto de la pedidera de recursos de las agrupaciones “campesinas” al gobierno de 
Hidalgo, de las cuales sus líderes siempre compiten por ver quién conquista los mejores recursos y apoyos. Luego de que la 
líder de la UNTA, Martha López recibió de manos del gobernador las escrituras de más de 400 casas en varios municipios, le 
dejó su debido raspón a Guadalupe Orona, líder de Antorcha Campesina, al decir que la UNTA no necesita plantarse meses 
enteros afuera de la sede de Gobierno, si de todos modos no consiguen nada más que ensuciar la imagen urbana, además le 
dijo que no es nada inteligente a la hora de pedir. ¿Será?  
 
SENTIR CIUDADANO 
 
Muchos son los problemas que aquejan a cualquier hijo de vecina, pero hay algunos con dotes literarias, que bien merecen 
un premio: 
Este bonito cartel urbano lo pudimos observar en Pachuca, que aunque ya no está, se ganó el corazón de muchos 
ciudadanos. 
Esta expresión artística se puede observar en Ixmiquilpan, allá donde la gente es brava, pero con un estilo literario 
inigualable. 
 
¿SERÁN FAMILIA? 
 
Fernando Niño Torres 
Fernanda Niño Torres 
 
Mucha expectación ha causado el nombre de la todavía líder de comerciantes del tianguis de artesanías de Tula, quien se 
llama igual que el futbolista español que juega en el Chelsea de Inglaterra. Vaya cosas de la vida. Y hay quien dice que sí 
tienen un parecido. 
 
(Redacción, pagina 03) 
Independiente-El Socavón… 
 
Al menos esperamos que viajar en Tuzobús sea más barato que ir en taxi. 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Ante la necesidad de contar con un transporte en función de la población, el Tuzobús surgió como una opción interesante, la 
cual ofrece además alternativas para aliviar las heridas que grandes empresas ocasionan al comercio local. Aunque el costo es 
elevado, en varios sentidos, habrá que esperar a que por fin entre en operaciones para saber si contará con el aval más 
importante: el de la gente que todos los días sale a trabajar. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Federico Vera: Como delegado de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Vera Copca imprime su sello a cada una 
de las acciones replicadas en municipios, siempre con la intención de acatar al pie de la letra cada una de las especificaciones 
del programa federal en cuestión. Cuentan en su currículo puestos como el de coordinador de Asesores en la Secretaría de 
Planeación y Desarrollo Regional de Hidalgo, así como subsecretario de Gobernación del estado. 
 
Abajo-Rodolfo Pascoe:Pese al esfuerzo por solucionar, al titular de la Comisión de Agua y Alcantarillado del Municipio de 
Tulancingo simplemente no le alcanza y termina por no quedar bien, ya que las inconformidades continúan. Resulta que en 
varias colonias, aunado a las complicaciones por las lluvias, el tema del abasto sigue dejando mucho que desear, además de 
que lo concerniente al pago por el servicio aún no está del todo resuelto. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 
SUPERVISIÓN 
 
Durante el recorrido de obras, encabezado por el gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, se le vio 
al alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, muy interesado en las explicaciones que daban los encargados 
de las mismas. 
 
Para disipar dudas y rumores, ambos funcionarios conversaron, repetidamente, durante el recorrido y ambos coincidieron en 
que es necesario ajustar los tiempos para evitar, en lo posible, más contratiempos. 
 
PREPARATIVOS 
 
Llegó la indicación a todas las secretarias y dependencias que integran el gobierno del estado para que 
entreguen sus informes anuales, mismos que servirán para integrar la glosa del informe del gobernador 
Francisco Olvera. 
 
El informe anual del mandatario se verificará en los primeros días de septiembre y para ello, los preparativos en torno al texto 
que leerá y su mensaje, ya iniciaron. 
 
REFUERZOS 
 
En el área de comunicación de la Delegación del Institutito Mexicano del Seguro Social (IMSS) contrataron 
personal para reforzar sus trabajos de difusión. 
 
Como en todas las delegaciones federales, el personal prepara informes y archivos para entregarlos a la nueva delegación o 
gerencia de Comunicación anunciada hace unas semanas. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Eruviel pide suavizar más Hoy No Circula: El gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, planteó la 
suspensión de sanciones a causa del endurecimiento del programa Hoy No Circula sabatino a pequeños comerciantes y 
emprendedores mexiquenses hasta que se ofrezca una alternativa integral del programa. Eruviel Ávila instruyó al secretario 
del Medio Ambiente estatal, Juvenal Cruz Roa Sánchez, proponer a la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) la 
suspensión de multas a pequeños comerciantes "mientras no les demos una alternativa concreta e integral" en torno al nuevo 
programa. "En estos días he reiterado mi respeto a la aplicación del acuerdo que tomamos en la Came, este órgano que 
conforma la Megalópolis que analiza los temas relacionados a la cuestión ambiental, y reitero mi respeto a estos acuerdos", 
dijo. También aseguró que propondría la suspensión de sanciones: "Voy a defender la postura de los mexiquenses y voy a 
insistir en que no se afecte a los que menos tienen. Si bien nos preocupa, nos ocupa la salud, el medio ambiente, también 
nos debe ocupar la economía de las familias". Y justificó este nuevo cambio de postura en torno al programa ambiental. "Se 
me han acercado floricultores, músicos, una serie de hombres y mujeres que trabajan los sábados no por gusto, sino por 
necesidad", dijo. La propuesta formal fue entregada a los representantes de la Carne, quienes se reunieron ayer. Tras la 
reunión acordaron establecerse en sesión permanente para analizar las distintas propuestas de los integrantes de la Came, 
incluída la postura del Edomex. También analizarán mayores medidas para apoyar a quienes han sido afectados por el Hoy 
No Circula y esquemas adicionales para el control de la contaminación. "Hasta que no se llegue a un acuerdo no se dará 
mayor detalle al respecto. Lo que les puedo adelantar es que nos estaremos reuniendo permanentemente", dijo Francisco 
Barnés, coordinador ejecutivo de la Came, quien informó que volverán a reunirse el próximo lunes. Cambios de bandera. 
En los últimos dos días, el gobierno del Estado de México ha cambiado de opinión y postura en tres ocasiones seguidas, 
respecto a si se aplicarán o no sanciones, los sábados, a comerciantes que violen el Hoy No Circula vigente en la zona 
metropolitana. El jueves pasado, José Manzur, secretario de Gobierno estatal, dijo que no serían sancionados los vehículos de 
comerciantes con más de 15 años que circularan los sábados en tanto el gobierno liberara 300 millones de pesos para 
comprar convertidores catalíticos. La tarde de ese mismo día, Manzur Quiroga corrigió y en un comunicado aseguró que los 
autos que violaran la norma sí serían sancionados. Y ayer, propusieron una nueva medida para evitar las sanciones a 
comerciantes que violen el Hoy No Circula sabatino. (Juan Manuel Barrera, primera plana) 
La Jornada-EU: exigen magnates aprobar ya la reforma migratoria: Tres de los hombres más ricos del mundo –Bill 
Gates, Warren Buffett y Sheldon Adelson– criticaron al Congreso de Estados Unidos por el bloqueo de la reforma 
migratoria. Ya es hora de que la Cámara (de Representantes, de mayoría republicana) redacte y adopte una ley que sea tan 
humana para los inmigrantes como benéfica para los ciudadanos del país, declararon. En un artículo publicado en el diario 
The New York Times afirmaron que una ley de reforma de la inmigración podría impulsar la economía. Bordea la locura la 
deportación de graduados universitarios que son extranjeros a quienes se les debería dar la bienvenida si deciden permanecer 
en el país, escribieron. Por ello sugirieron eliminar la cuota de visas otorgadas a graduados universitarios en carreras técnicas, 
de ingeniería o matemáticas, y a quienes tengan una oferta de empleo. La ley también debe incluir un plan para ofrecer a 
migrantes indocumentados la oportunidad de convertirse en ciudadanos, aunque sólo después de que se hayan ganado el 
derecho, destacaron Adelson, donante de fondos para los republicanos; Buffett, que apoya a los demócratas, y Gates, quien 
financia a ambos partidos. La reforma de las leyes migratorias que propone Obama fue adoptada en junio 2013 en el Senado, 
pero quedó bloqueada en la Cámara baja hasta después de las elecciones legislativas del próximo noviembre. Mientras, el 
bloque de legisladores latinos, cuyos 26 integrantes son demócratas, se manifestó contra eliminar el derecho a audiencias 
judiciales para los menores centroamericanos que cruzan la frontera estadunidense sin documentos ni acompañantes adultos. 
Así, se declaró en contra de que se cambie la ley de 2008 que protege a las víctimas del tráfico y que requiere audiencias 
judiciales para los jóvenes inmigrantes que llegan a Estados Unidos desde países no contiguos, es decir, cualquier otro que 
México o Canadá. Los republicanos quieren más velocidad en los procesos de deportación abiertos a los 57 mil niños que han 
llegado a Estados Unidos desde octubre, procedentes en su mayoría de Guatemala, Honduras y El Salvador, lo que implicaría 
cambios en dicha ley. El bloque también exigió al Congreso que apruebe sin condiciones el fondo adicional de 3 mil 700 
millones de dólares solicitado por Obama al Congreso para atajar la crisis humanitaria que ha ocasionado la llegada de los 
menores, si bien dijeron que deben asegurarse de que ese dinero no sirva para vulnerar la justicia para los niños. La Agencia 
de Seguridad Nacional, responsable de devolver a inmigrantes que entran en el país sin documentos, se quedará sin dinero a 
mediados de agosto a menos de que el Congreso apruebe la petición de emergencia de Obama, indicó su titular, Jeh 
Johnson. El funcionario dijo el jueves al Comité de Apropiaciones del Senado que el organismo de Aduanas y Protección de 
Fronteras, del que dependen los más de 20 mil agentes de la Patrulla Fronteriza, se quedará sin fondos a mediados de 
septiembre. No obstante, el titular de la Comisión de Asignaciones, el republicano Hal Rogers, dijo que los fondos pedidos son 
demasiados como para que los apruebe la Cámara de Representantes. Agrupaciones civiles demandaron a la administración 
Obama y al Congreso responder a la emergencia de los menores inmigrantes con acciones inmediatas y brindar alivio a su 
situación. Los niños que llegan a nuestras fronteras buscando ayuda constituyen una prueba a nuestros valores e identidad. 
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La Casa Blanca y los republicanos deben mantener estos valores y pasar esa prueba, indicó la Asociación de Funcionarios 
Latinos Electos y Designados, que se sumó a la demanda de aprobación urgente de los 3 mil 700 millones de dólares 
solicitados por el mandatario el jueves. El Movimiento para una Reforma Migratoria Justa consideró que dada la crítica 
situación que estos menores encaran en sus países de origen, lo que se requieren son respuestas prontas a la situación y no 
posturas políticas. Mientras, el gobierno estadunidense suspendió su plan de enviar al área de San Diego a cientos de los 
inmigrantes centroamericanos que ingresaron a Texas, y en lugar de eso, la Patrulla Fronteriza en esa ciudad californiana 
ayudará a manejar el flujo de ingreso mediante el procesamiento de documentación y entrevistas de admisión, informó el 
Consejo Nacional de la Patrulla Fronteriza, el organismo sindical de los agentes. En la decisión habrían influido las críticas a 
los traslados hacia Murrieta, California, donde una oficina de la Patrulla Fronteriza había sido asignada para recibir a muchos 
de los inmigrantes. Por otro lado, el cuerpo del niño guatemalteco Gilberto Francisco Ramos Juárez, de 15 años, quien murió 
en junio pasado en el desierto de Texas en su intento por encontrarse con su hermano en Chicago, fue entregado hoy sus 
familiares en la capital de Guatemala. (Notimex, primera plana) 
Excélsior-Banxico confirma mejora económica; exportaciones, el motor del crecimiento: El Banco de México 
(Banxico) confirmó una mejoría en el crecimiento del país durante el segundo trimestre del año, respecto de los dos 
trimestres previos. En su comunicado de política monetaria, dio a conocer que mantuvo sin cambio la tasa de interés de 
referencia en tres por ciento. “La información indica una mejoría en el ritmo de crecimiento de la economía, como resultado 
del mayor dinamismo de las exportaciones.” Detalló que se observa una recuperación en EU, que sugiere que en el segundo 
trimestre la economía mejoró considerablemente. El documento destacó que pese a la debilidad del mercado interno, éste 
podría mejorar en el segundo semestre del año. Aseveró que no se perciben presiones sobre la inflación derivadas de la 
demanda, y confió en que ésta se reducirá a niveles cercanos a tres por ciento en enero de 2015. Resaltó que los mercados 
financieros tienen un comportamiento ordenado y la volatilidad de la cotización del peso frente al dólar se mantiene en un 
nivel históricamente mínimo. Confirma la mejoría económica. El Banco de México (Banxico) informó su decisión de 
política monetaria, en la cual mantuvo sin cambio la tasa de interés de referencia en tres por ciento, al tiempo que confirmó 
una mejoría en crecimiento de México para el segundo trimestre. “La información indica una mejoría en el ritmo de 
crecimiento de la economía respecto a los dos trimestres previos, como resultado del mayor dinamismo de las exportaciones, 
toda vez que el gasto interno aún no muestra señales de una clara recuperación”, según los datos. El Banxico destacó que la 
holgura de la economía es mayor a la anticipada, y permanecerá en terreno negativo hasta finales de 2015, por lo que no 
perciben presiones sobre la inflación derivadas de la demanda, y confió en que ésta se reducirá a niveles cercanos a tres por 
ciento en enero del próximo año. Resaltó que los mercados financieros locales y externos han seguido mostrando un 
comportamiento ordenado durante las últimas semanas, lo que permitió un traspaso importante de la baja de la tasa de 
interés objetivo al tres por ciento a las tasas de interés de largo plazo, manteniéndose a la vez la volatilidad de la cotización 
de la moneda nacional frente al dólar en niveles históricamente bajos. Ajustes. Mario Correa, director de Estudios 
Económicos de Scotiabank, resaltó que a diferencia de ocasiones anteriores, en las que parecía haber un sesgo hacia una 
política monetaria menos expansiva, ahora Banxico deja la puerta abierta para actuar en cualquier sentido. “En esta ocasión 
ya no aparece el comentario de que la Junta considera que reducciones adicionales en la tasa de referencia no serán 
convenientes, lo que parece sintomático del cambio en la postura, es decir, que si las condiciones se dan para ello, podrían 
volver a recortar la tasa de referencia”, explicó. Sin embargo, añadió que dado que en los próximos meses se observará un 
repunte en los niveles de inflación anual, lo más probable es que la postura monetaria se mantenga sin cambio en lo que 
resta del año. Por otro lado, Banxico detalló que se observa una recuperación considerable en los datos más recientes de 
Estados Unidos, que sugieren que en el segundo trimestre la actividad económica presentó una recuperación considerable, 
aunque reconoció que persisten los riesgos a la baja para el crecimiento de la economía mundial. El instituto central dijo que 
a pesar del incremento en los últimos meses de la inflación en dicho país, sus expectativas han permanecido estables y 
congruentes con el objetivo de la Reserva Federal, por lo que la Fed continuó enfatizando que no anticipa presiones sobre la 
inflación y que espera que la normalización de su política monetaria sea gradual. Europa se mantiene. Resaltó que en la 
zona euro el crecimiento del PIB en el primer trimestre también fue menor al esperado, al tiempo que la inflación continuó en 
niveles muy bajos. Esta situación indujo hace algunas semanas al Banco Central Europeo a relajar de manera agresiva su 
postura de política monetaria. “En las economías emergentes prevalecen condiciones de relativa debilidad, si bien en el 
margen su ritmo de crecimiento parecería estarse estabilizando. En balance, persisten riesgos a la baja para el crecimiento de 
la economía mundial. “Así, se prevé que la postura monetaria en las principales economías avanzadas y en la mayoría de las 
emergentes continúe siendo acomodaticia por un periodo todavía prolongado”, detalló. Por otra parte, señaló que en los 
mercados financieros internacionales se han observado bajos niveles de volatilidad, similares a los prevalecientes antes de la 
crisis, y continúan registrándose flujos de capital hacia gran parte de las economías emergentes. Efectos. Se prevé que la 
postura monetaria en las principales economías avanzadas y en la mayoría de las emergentes, entre ellas México, continúe 
siendo acomodaticia por un periodo todavía prolongado. (Felipe Gazcón, primera plana) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S  N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que desde Los Pinos felicitaron la labor del coordinador de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, quien durante 
más de 20 horas colaboró en las negociaciones de las leyes secundarias de la reforma en telecomunicaciones. 
El sonorense y sus vicecoordinadores Manuel Añorve y Héctor Gutiérrez de la Garza trabajaron cada minuto para evitar 
que se complicara la discusión. 
En ese sentido, el gobierno augura que en menos de tres semanas concluirá su trámite legislativo la reforma energética. 
  
 
:Que las acciones de la Federación para evitar los riesgos de migrantes que viajan a bordo de La Bestia serán anunciadas por 
el coordinador para la atención integral de la frontera sur. 
Sin embargo, esas medidas tendrán que esperar, pues será hasta el martes cuando el titular de la Segob, Miguel Ángel 
Osorio Chong, nombre a quien se hará cargo de esa nueva oficina. 
  
 
:Que la Secretaría de Gobernación se lavó las manos respecto al escándalo generado por una posible vinculación del nuevo 
Partido Encuentro Social con al menos dos ministros de culto. 
En Bucareli dicen que la Segob entregó en su momento al Instituto Nacional Electoral el padrón de ministros de culto, el cual, 
señalan, debió haber sido revisado por el organismo antes de otorgar el registro a esa agrupación. 
  
 
:Que ante la posibilidad de manifestaciones de protesta afuera de la Cámara de Diputados durante la discusión de las leyes 
secundarias en materia energética este mes, la Mesa Directiva advirtió que no son su responsabilidad los bloqueos a calles y 
avenidas aledañas para evitar la llegada de los inconformes. 
El presidente de esa instancia, José González Morfín, se comprometió a garantizar la seguridad de los legisladores, 
trabajadores de la Cámara y visitantes, y recordó que lo que suceda en el exterior y la posible afectación a vecinos será 
responsabilidad del GDF, encabezado por Miguel Ángel Mancera. 
  
 
:Que Miguel Ángel Yunes Linares asegura que es absolutamente falso que él y sus hijos hayan convocado a una marcha 
contra la inseguridad en Veracruz, como se publicó ayer en este espacio. 
“Yo siempre actúo de frente. Si convocara a una manifestación así lo haría. En lo que a mis hijos se refiere, dos están fuera 
de Veracruz y el mayor es alcalde de Boca del Río y no se dedica a convocar marchas”. 
Anotado. 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
LA FIESTA de la actriz Claudia Cervantes en la Rotonda de las Personas Ilustres, en el Panteón Civil de Dolores, se ha 
convertido en una rotunda crisis de la que no puede salir el delegado en Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo. El perredista ha 
tomado la decisión de cortar a uno de sus funcionarios que estuvo presente en la pachanga, la clásica del chivo expiatorio, en 
este caso para Rafael Del Val Ruiz, subdirector de servicios al público, quien aparece feliz en distintas fotografías. Romo no ha 
dado una explicación convincente del hecho y, nos dicen, hay indicios de que él estaba al tanto del festejo de doña Claudia, a 
quien dice no conocer pero con la que muy sonriente se ha tomado fotografías. ¿Lo llamarán a cuentas una vez que el 
gobierno de la ciudad de México concluya su investigación?  
 
AL MARGEN del pleito epistolar con distintos columnistas por su intromisión en el sentido del voto de los grupos 
parlamentarios perredistas en la ley secundaria de telecomunicaciones, Jesús Zambrano, líder del PRD, recibió un 
reconocimiento al mérito legislativo en el Día del Abogado. El extraño galardón fue decidido por tres personajes, de los cuales 
destaca uno: Luis Maldonado Venegas, secretario de Gobierno de Puebla, ex elbista y ex presidente de Convergencia (hoy 
Movimiento Ciudadano). Maldonado recién se incorporó como militante amarillo. Algo se está moviendo desde Puebla con una 
mirada hacia el 2018, nos comentan. 
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ANTES DE ser arrestado por el delito de peculado, el priista Bulmaro Rito Salinas hizo las veces de operador electoral del 
gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval, para las elecciones del 6 de julio pasado, donde el partidazo perdió la capital, en 
gran parte por los excesos del mandatario estatal. Rito Salinas, uno de los operadores en el gobierno del oaxaqueño Ulises 
Ruiz, se ostentaba como subdelegado del Comité Ejecutivo Nacional en Quintana Roo, sin realmente tener el nombramiento. 
Ahora, la Secretaría de la Función Pública lo inhabilitó hace dos semanas por un periodo de 15 años, por desvío de recursos 
en Oaxaca. ¿El PRI hará algo con este tipo de militantes?  
 
LOS CAMINOS de la reforma energética parecen de terracería y en el Senado todavía no hay ningún tramo pavimentado. 
Después de un mes de revisiones, debates, amagos, retiros de las bancadas del PAN y PRD de los trabajos, ahora viene un 
nuevo reclamo de los amarillos por discutir en comisiones las reservas a cada una de las 14 leyes secundarias para luego 
votarlas. Es corno entrar a un camino sin fin, nos dicen. ¿Qué pasos darán PRI y PAN para evitar un nuevo atorón? Los 
acuerdos avalados por la Mesa Directiva señalan que una vez discutidos los dictámenes, se voten y luego pasen al pleno, en 
un posible periodo extraordinario. Pero los perredistas de Miguel Barbosa reclaman que las discusiones se den en comisiones 
unidas. Es como una glorieta de terracería.  
 
CON LA convicción de dotar de certeza jurídica a los inversionistas nacionales y extranjeros, el presidente Enrique Peña Nieto 
promulga al mediodía del lunes la legislación secundaria en materia de telecomunicaciones, en una ceremonia en Palacio 
Nacional. La Casa Presidencial tiene la prospectiva de que el nuevo marco legal en telecom va a lograr la llegada de 
inversiones para un área estratégica en el desarrollo nacional, nos dicen. No por nada, la administración federal lanzó en días 
pasados una alerta por la pérdida de capitales que estaba teniendo el país, por la tardanza en la aprobación en el Congreso, 
de la legislación de la reforma constitucional. El asunto va en serio, nos comentan. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
MUCHOS afiliados a la CTM se preguntan si el edificio de la Plaza de la República aún es la sede de esa central obrera o 
nomás un mausoleo destinado a sus líderes. CUENTAN que su dirigente, Joaquín Gamboa Pascoe, rara vez se para en su 
oficina y, cuando lo hace, nomás va a regañar gente y no resuelve nada. Y QUE el secretario general sustituto, Carlos Aceves 
del Olmo, quien sí despachaba asuntos ahí, ya sólo va dos veces por semana, como para hacer acto de presencia. AL PASO 
que va, a ver si el edificio de la calle de Ignacio Vallarta no acaba como la Rotonda de la Dirigentes Ilustres. Eso sí, cuando 
menos, podría utilizarse como salón de fiestas.  
 
TAN PLURAL es el secretario de Gobierno de Puebla, Luis Maldonado, que resulta ser un caso singular. PERO NO SÓLO 
porque ya fue priista, dirigente nacional de Convergencia -hoy Movimiento Ciudadano- y, desde mayo, flamante perredista. 
TAMBIÉN porque combina su trabajo como servidor público en un gobierno del PAN con la coordin. ación de Vinculación 
Política y Académica del PRD nacional. Y, POR SI eso fuera poco, también preside el Comité Rector del Día del Abogado. FUE 
EN ESA capacidad que ayer le entregó al presidente Enrique Peña Nieto un busto de Adolfo López Mateos. ESO SÍ, también le 
dio un reconocimiento a Jesús Zambrano, dirigente nacional perredista. CON ELLO, demostró capacidad para hacer eso que 
para muchos políticos mexicanos es taaan importante: probarles a los de arriba que sabes convocar a los de abajo y 
demostrarles a los de abajo que estás cerca -y bien- ¡con los de arriba!  
 
AHORA que Morena, de Andrés Manuel López Obrador, ya es partido político, dicen que la fracción del PT en el Senado está 
en peligro de desaparecer. OCURRE que, de los seis senadores que tiene ese partido, tres son claramente lopezobradoristas. 
DE AHÍ que Ana Gabriela Guevara, Layda Sansores y David Monreal podrían disolver el grupo parlamentario petista -el 
mínimo de integrantes para una fracción es de cinco-para crear una fracción de Morena. DE HECHO, en la Cámara alta ya 
suenan un par de nombres para completar esa maroma: el hoy petista Manuel Bartlett y el perredista Manuel Camacho Solís. 
LA DUDA es si los dos ex priistas le harán el juego a la Morena.  
 
LAS RUEDAS de la justicia en el DF avanzan leeento... leeento. HACE cinco meses que siete reos se escaparon de la 
penitenciaria con papeles alterados por funcionarios corruptos. Y ES HORA de que la PGJDF, de Rodolfo Ríos, no atina a decir 
si las firmas de los jueces que aparecen en esos documentos son auténticas o no. MÁS ALLÁ de si los peritos grafólogos de la 
Procuraduría tienen dudas sobre las rúbricas, hay otros caminos para que la investigación avance. ¿NO BASTARÍA con seguir 
el rastro de los papeles membretados y foliados que se usaron en la fuga para saber quiénes tuvieron ac-ceso a ellos y 
cuándo? Es pregunta elemental, mi querido Watson. (Redacción, página 10) 

 


